# GAZITIE DES CAMPAGNES

Journal du Cultivateur et du Colon:

## ABONNEMENT:

GANADA — 3s. 9d., payable invariablement d'avance.

ETRANGER — 6s. 3d. (Affranchir.

On ne s'abonne pas pour moins de 6 mois

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'Agriculture doit en être la première.



# ANNONCES:

Première insertion 8cts. la ligne; Insertions subséquentes 2 "

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Emparons-nous du sol, si nous voulons con-

PARAISSANT TOUS LES QUINZE JOURS.

### AVIS.

La GAZETTE DES CAMPAGNES continuera de paraître le premier et le quinze de chaque mois, et aux mêmes conditions que l'an dernier. Mais pour qu'elle puisse se soutenir au prix réduit de trois shelings et dix huit cous, nos lecteurs comprendrant que les abonnements doivent être invariablement payés d'avance, suivant l'avertissement donné dès son apparition.

Les personnes qui voudraient discontinuer de recevoir la "Gazette des Campagnes," doivent nous avertir au moins un mois d'avance; de plus les abonnements, comme il en a déjà été donné avis, ne devront pas durer moins de six mois. Ainsi les personnes qui, sans avertissement préalable, voudraient renvoyer la Gazette, ne le pourraient pas et seraient tenues de la recevoir encore au moins six mois.

#### CAUSERIE AGRICOLE.

Des Amendements.—Du Chaulage. (Suite.)

DES QUALITÉS DE LA CHAUX ET DE LA QUANTITÉ QUE RECLAMENT LES DIFFÉRENTS SOLS.

Nous avons vu, dans notre dernier numéro, les divers modes d'employer la chaux sur les terres, et la nécessité de bien assécher le sol avant de le chauler. Aujourd'hui nous allons nous occuper des diverses qualités de la chaux, et de la dose à donter au sol, etc., etc. Il est nécessaire de connaître la qualité trouvé leur ruine dans son emploi, des cultivateurs auges et

de la chaux que l'on emploie; car elle peut être pure ou mélangée de silice (sable), d'argile ou de magnésic. De ces différentes espèces de chaux, celle qui est pure est la plus économique, la plus active, et celle qui produit le plus d'effet. Celle qui est mélangée de sable, produit les mêmes résultats que la première, pourvu qu'elle soit employée en quantité plus considérable, et d'autant plus considérable qu'elle contient plus de cette matière.

La chaux mélangée d'argile est celle que les constructeurs appellent chaux maigres. Elle aussi doit être employée en plus grande quantité que la chaux pure. Il paraît qu'elle contribue nioins au développement de la graine que les deux premières espèces, mais qu'en retour elle est plus favorable au fourrage, à la croissance de la paille, aux plantes légumineuses, et qu'elle ménage davantage le sol.

La chaux mélangée avec de la magnésie (espèce de terre blanche), est celle que l'on doit employer avec le plus de réserve, car elle agit avec une grande activité, épuise le sol, si on la donne en grande dosc ou si on ne l'accompagne pas d'engrais abondants. Plusieurs cantons d'Angleterre, des provinces entières dans les Etats-Unis, l'ayant employé sans discernement, et en grande abondance, ont eu bientôt à s'en repentir, car elle a porté la ruine là où elle devait produire d'heureux résultats, si elle avait été donnée au sol en bien moindre quantité. L'inexpérience de ces cultivateurs a été cause que l'on a attribué à la chaux des résultats fàcheux, qui n'étaient pourtant que la mauvaise conséquence de l'emploi inconsidéré qu'on en avait fait. Mais l'homme sage ne rejettera pas une excellente pratique parceque son voisin en a abusé; l'ouvrier habile mettra-t-il un bon outil de côté, parcequ'un enfant ou un homme inexpérimento s'est blessé avec cet outil? Pas du tout, il l'emploiera avec son habileté ordinaire, et continuera d'en retirer son pain de tous les jours; il doit en être ainsi de la chaux : si des imprudents ont